

小・中一貫教育の今後の取り組みについて



令和山桜会 池田 有也 議員



議員 本市では、小・中一貫教育を前提としたカリキュラムを組んでいるが、私立中学校へ進学する子どもにはメリットがないのではないかと、9年間のカリキュラムについて、今後の取り組みを伺う。

教育長 9年間の義務教育に責任を持つため、学びの連続性と系統性を明確にした学習指導を推進している。各小・中学校が弾力的にカリキュラムを作成することで、効果的な指導の実現を図っていく。

議員 保護者から小・中一貫教育のメリットが感じられ、急に予算化していく。整備費の返済のために売却予定であった。今後の売却と返済への影響を伺う。



令和山桜会 吉沼 徳人 議員

三師会との協定を最大限尊重し 確実な履行に努めよ



議員 市民の生命等を守るためには、市と三師会(医師会、歯科医師会、薬剤師会)との相互協力が不可欠だ。本年3月に三師会と結んだ「休日診療所・休日調剤薬局等一体的整備事業に関する基本協定書」の位置付けや重みについて伺う。

市長 相互の役割と責務等を定めることを目的として締結しており、尊重すべきものだとして認識している。

議員 休日診療所等の整備場所を、市役所向かい側から旧総合保健センター跡地に、市長が変更したと聞く。当跡地は元気創造プラザ等

よりよいまちづくりで更なる三鷹の魅力の拡大を



令和山桜会 伊東 光則 議員



議員 介護と障がいの分野における地域区分(人件費の地域差の調整)は近隣市と同等になったが、保育等の分野では違いがまだ残っている。所見を伺う。

市長 非常に問題があると認識している。保育等の分野においても地域区分の適正化に向け、引き続き国への要望活動を行っていく。

議員 観光事業において自治体間競争も必要だが、資源の有効活用等を考慮すると他市との協力・連携も必要と考える。本市周辺には様々な観光資源があることから、近隣市区と今以上に関係の活性化へつなげる。



令和山桜会 土屋けんいち 議員

市民サービス低下を防ぐためのふるさと納税対策を



議員 本市における、ふるさと納税による寄附金税額控除額は年々増加しており、昨年度は約4億7千400万円以上と聞く。影響額の推移について所見を伺う。

市長 指摘のとおり増加しており、4年間で10億円超の影響が出た。申告手続きの簡素化等が要因と考える。

議員 ふるさと納税による負の影響は、ここ3年間、毎年1億3千万円以上ずつ増えている。本年度以降の見込みについて伺う。

大沢総合グラウンドの適切な整備に努めよ



令和山桜会 渥美 典尚 議員



議員 大沢総合グラウンドはスポーツ振興や市民の健康維持、教育の場として大切な施設である。当該グラウンド内にある野球場やサッカー・ラグビー場等の施設に係る現状とメンテナンスの必要性について伺う。

スポーツと文化部長 掘り起こし工事を実施してない野球場は地面がごぼごぼしているため、水はけや保

議員 国体の会場となった当該グラウンドはリニューアルから約10年がたつ。メンテナンスに係る補助金の動向と東京都への予算要望等の有無について伺う。



大沢総合グラウンド

議員 都教育委員会が適切な教育の実施に向け、性教育の手引を改訂した。本市でも当該手引を参考に一層性教育を推進すべきだ。

教育長 改訂後の手引を活用し指導を行っている。今後は地域等と連携し、より効果的な指導に努める。

議員 三鷹市産業振興計画2022ではシブリア美術館を知名度の高い観光資源と

産前から子育て期の母親自身のケアを推進せよ



つなぐ三鷹の会 成田ちひろ 議員



議員 出産後の母体の回復には、育児を行うつも体を休めることが重要だ。産後ケア事業ゆりかごプラスへのニーズは多い。事業拡充について所見を伺う。

市長 新たな受け入れ施設の確保や宿泊型サービスなど、更なる事業検討に取り組みが必要だと考える。

議員 一時預かりサービスのニーズは多いが利用料が高いという声がある。年齢に応じた利用料金設定にするなど検討はできないか。



無所属 半田 伸明 議員

返すべき借金をまずはきちんと整理せよ



議員 三鷹中央防災公園・元気創造プラザ整備事業で30億円の大きな借金が発生した際、社会教育会館用地、総合保健センター用地、井口特設グラウンドの市有地売却により、67億円の収入を見込み、負担額を減らすという説明があった。社会教育会館用地は決着したが、残りはまだである。市長が副市長の時の話であり、新たに市長になつたからといって、先の説明を断じて覆してはならない。やりたい政策をやる前に、まずは過去の説明を履行すべきだ。所見を伺う。

市長 財政の健全性を維持することの必要性は十分に認識する。市有地を売却し当該事業に係る市債の繰り上げ償還の財源として負担を軽減する考えは、市長になつた今も基本的に変わらない。土地の売却を含む資産活用は、慎重な判断が必要だ。議会や市民との議論を深め、将来を見据えた財政運営に取り組んでいく。

代表質疑、一般質問の模様は市議会ホームページの本会議中継からご覧いただけます。各議員のタイトル欄にある2次元バーコードからもアクセスできます。